



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

RESUMEN EJECUTIVO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

"2024, AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO"



PORTADAS NACIONALES



Atribuyen a Nahle otro depa en NY



Por inseguridad, cobrarán seguros según ruta y carga



Gobierno podrá tomar ahorros de las afores



"Desesperados los de enfrente, no suben ni con royal": Claudia



Pide México a ONU que Palestina sea miembro "de pleno derecho"



Necesita México ir más rápido si quiere aprovechar nearshoring



EU presiona vía USTR: "incumple México reformas contra la piratería"



Alistan segundo debate con nuevo formato



Avalan en Senado crear polémico Fondo de Pensiones del Bienestar



Renuncia a Ley de Amnistía da preferencia a soplones



Amenazas del crimen a jueces son creíbles



Muerte y política



Industria del Drag en México



Posible boicot de elecciones por deudas de normalistas de Ayotzinapa



Claudia 53%, Xóchitl 39%; 57% prevé: Morena ganará

CÁMARA DE DIPUTADOS

MESA DIRECTIVA

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió pronunciamiento con motivo del natalicio de Belisario Domínguez.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, emitió un pronunciamiento con motivo del natalicio de Belisario Domínguez Palencia (25 de abril de 1863), en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este miércoles. Guerra Castillo expresó que se conmemora el natalicio de una de las figuras más emblemáticas de la historia del parlamento mexicano, el doctor Belisario Domínguez, quien fue médico de profesión y senador por convicción, así como símbolo eterno del valor y principios en la lucha por la justicia y la verdad. [[PROYECTOS](#)]

Rinde protesta la diputada Lilia Caritina Olvera Coronel como vicepresidenta de la Mesa Directiva.- La diputada Lilia Caritina Olvera Coronel (PAN) rindió protesta como vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. La encargada de tomarle la protesta fue la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, en funciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, en sesión semipresencial. [[TALLA](#)]

Mesa Directiva tomó protesta a diputada y diputados federales por el PAN.- La diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), presidenta en funciones de la Mesa Directiva, tomó protesta de ley a Georgina Gómez Madrigal, Octavio Arellano Orozco, Víctor Manuel Hernández Gómez y Erandi Alejandro Aceves Sánchez como diputada y diputados federales del PAN. Asimismo, el Pleno aprobó, en votación económica, la licencia por tiempo indefinido para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres a partir del 24 de abril. [[TALLA](#)]

La Cámara de Diputados aprobó en lo general reformas a La Ley de Amparo.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general, por 258 votos a favor, 213 en contra y cero abstenciones, el dictamen a la minuta por el que se reforman los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo, Reglamentaria de los artículos 103 y 107 de la Constitución Política, en materia de suspensión del acto reclamado e inconstitucionalidad de normas generales. La presidencia de la Mesa Directiva, a través de la vicepresidenta, diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), informó que para la discusión en lo particular se presentaron propuestas de modificación a la denominación del proyecto de decreto, proemio, metodología, antecedentes, contenido y objeto de la minuta, consideraciones y texto normativo del dictamen, a los artículos 129, 148 y único transitorio, así como a la leyenda "Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro a los 23 días del mes de abril de 2024". [[HOJA DE RUTA](#)] [[AL MOMENTO](#)]

Diputados del PRI rechazan Ley de Amnistía, atenta contra los derechos de las víctimas y da impunidad a delincuentes.- Vivimos en un país terriblemente violento donde el Gobierno federal promueve la impunidad, el odio, engaño y la división de la sociedad, y ahora con la adicción a la Ley de Amnistía atenta contra el dolor de las familias que claman justicia por haber sufrido algún acto o pérdida por la delincuencia en México, aseguraron los legisladores del Grupo Parlamentario del PRI,

que encabeza el coordinador Rubén Moreira. Desde la Tribuna, los diputados federales María del Refugio “Cuquis” Camarena, Blanca Alcalá y Víctor Manuel Galicia lamentaron que el gobierno no enfrente al crimen organizado y, en cambio, con su postura frágil lo fortalezca. Consideraron contraproducente adicionar un artículo 9 para permitir que el Ejecutivo Federal pueda otorgar el beneficio de la Amnistía directa sin sujetarse a los procedimientos previstos en la propia ley. [[HOJA DE RUTA](#)]

REFORMAS A LAS LEYES DE AMPARO Y AMNISTÍA

Nacho Mier defiende la nueva Ley de Amparo: “No atenta contra los Derechos Humanos”.- El diputado morenista Ignacio Mier Velazco defendió las reformas a la Ley de Amparo, considerando que dichas modificaciones son una necesidad para acabar con la discrecionalidad que existe en el Poder Judicial en torno a estos recursos jurídicos y aseguró que no atenta contra los derechos humanos. [[CAMBIO](#)]

Vamos por acción de inconstitucionalidad contra la Ley de Amparo y Amnistía: Rubén Moreira Valdez.- En entrevista con Mario Maldonado para *El Heraldo Televisión*, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, señaló: “Terminamos como a las 2 de la mañana, ya van a publicación, vamos por acción de inconstitucionalidad contra la Ley de Amparo y Amnistía. Nos preocupa porque esta ley, si se queda por ahí viva, uno no sabe qué va a pasar en el futuro y para qué se pueda utilizar, me llama la atención que al final de un sexenio se hagan este tipo de reformas que son francamente bastante controvertidas. Esperamos la publicación para presentar nuestra acción de inconstitucionalidad y nuestros abogados de los tres partidos ya están trabajando en esto”. [[HERALDO TV](#)]

Reformas a las leyes de Amparo y de Amnistía son regresivas y vulneran la Constitución, afirma Rubén Moreira.- El clima político en México se intensifica con las recientes declaraciones de Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI, quien ha calificado las reformas a las leyes de Amparo y de Amnistía como “regresivas” y una violación directa de la Constitución Política del país. Moreira expresó preocupaciones severas sobre estas reformas, argumentando que representan un retroceso significativo en la protección de los derechos civiles y humanos en México. [[MAYA](#)] [[NOTICIAS](#)]

MC presentará acciones de inconstitucionalidad contra las reformas a las leyes de Amparo y de Amnistía.- Braulio López Ochoa, coordinador de MC, anunció una ofensiva legal contra las recientes reformas a las leyes de Amparo y de Amnistía, marcando un claro desafío a las políticas impulsadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. López Ochoa declaró que estas reformas serán impugnadas ante la SCJN, argumentando que contravienen la Constitución mexicana. [[MAYA](#)] [[ENTERATEVER](#)]

Diputados aprueban sin cambios, reformas a las leyes de Amparo y Amnistía.- La Cámara de Diputados aprobó en lo general y lo particular las reformas a Ley de Amparo que impide la suspensión general de leyes y actos inconstitucionales en juicios de amparo. La reforma quedó aprobada por Morena y aliados sin realizar un solo cambio y fue turnada al Ejecutivo. También fue aprobada sin ningún cambio, con 250 votos a favor y 197 en contra la reforma a la Ley de Amnistía, que otorga al Presidente la facultad de liberar a cualquier preso, aunque haya cometido delitos graves, siempre que considere el Presidente que el preso va a aportar información importante para esclarecer casos

relevantes. [[FÓRMULA](#)] [[HERALDO](#)] [[NMÁS](#)] [[ADN40](#)] [[ARISTEGUI](#)] [[ADN40](#)] [[W RADIO](#)] [[NMÁS](#)] [[TV AZTECA](#)] [[FÓRBES](#)] [[IMAGEN](#)] [[JORNADA](#)] [[CRÓNICA](#)] [[FINANCIERO](#)]

Advierte diputado que, si SCJN invalida reforma a Ley de Amparo, presentarán más cambios al Poder Judicial- El diputado de Morena, Juan Ramiro Robledo, aseguró que, si la Suprema Corte de Justicia invalida esta reforma a la Ley de Amparo, el bloque mayoritario va a promover más cambios en el Poder Judicial. [[HERALDO](#)]

Margarita Zavala aseveró que reforma a Ley de Amparo deja indefensos a los más pobres- La diputada del PAN, Margarita Zavala, advirtió que la reforma a la Ley de Amparo es cruel y deja indefensos a los más pobres del país. La legisladora calificó a las bancadas oficialistas como usureras del dolor y afirmó que la iniciativa cancela a los negocios pequeños, a la mediana y pequeña empresa para defenderse de los actos inconstitucionales y de la voracidad de los actos de gobierno que representa la 4T. [[HERALDO](#)]

Advierte Diputado que Ley de Amnistía se presta para que el Presidente libere a sus amigos o socios.- El diputado del PAN, Enrique Gerardo Sosa, calificó la reforma a la Ley de Amnistía como inadmisibles, consideró que se presta para que el Presidente utilice la amnistía y liberar a sus amigos o socios, sin importar que sean asesinos o narcotraficantes. El legislador afirmó: “En su afán por concentrar poder en la Presidencia, no se están dando cuenta de las consecuencias que tendrá a largo plazo”. [[HERALDO](#)]

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO)

Avala el Pleno proceso de inscripción en letras de oro en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados.- En votación económica, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Jucopo, relativo al proceso de inscripción en letras de oro en el Muro de Honor del Salón de Sesiones de diversos nombres y leyendas. Precisa que antes del término de la presente Legislatura, se cumpla con lo establecido en el decreto publicado en el *Diario Oficial de la Federación* el 28 de febrero de 1988, en materia de inscripción en letras de oro en el Muro de Honor del Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados del nombre “General Leandro Valle”. [[TALLA](#)]

Senadores de oposición presentan solicitud de juicio político contra Zaldívar.- Senadores de Acción Nacional y algunos integrantes de PRI, presentaron el día miércoles una solicitud de juicio político en contra del ministro en retiro, Arturo Zaldívar, ante la Secretaría General de la Cámara de Diputados por las acusaciones de construir una red de extorsión e intimidar a jueces y magistrados para beneficiar a la Presidencia de la República. Los senadores firmantes de este documento son: Josefina Vázquez Mota, Alejandro Reynoso, Adriana Jurado Valadez, Estrella Rojas Loreto, así como los senadores Juan Francisco Larios, la senadora Kenia López Rabadán y el priista Manuel Añorve. Por su parte, también se pronunció el líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, quien consideró esta solicitud de juicio político como una campaña en contra del expresidente de la SCJN. [[ARISTEGUI](#)] [[CONTRARÉPLICA](#)] [[NOTICIAS](#)] [[JORNADA](#)] [[OVACIONES](#)] [[UNIVERSAL](#)]

La Constitución debe dejar en claro que los oportunistas y desarraigados no deben postularse como candidatos a gobernadores: diputada priista Lorena Piñón.- La diputada Lorena Piñón Rivera, con el respaldo del coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, presentó una iniciativa para reformar

al artículo 116 de la Constitución. En conferencia de prensa aseguró: “El propósito fundamental de esta iniciativa es asegurar una representación legítima y arraigada en las personas que aspiran a ocupar el cargo de gobernador de los estados. Esto significa no solo impedir la postulación de oportunistas y desarraigados sino también garantizar que aquellos que desean liderar una entidad federativa tengan un vínculo genuino con su comunidad”. [[HOJA DE RUTA](#)]

COMISIONES

Comisión aprobó reformas en materia de sociedades de solidaridad social y de cooperativas de ahorro y préstamo.- La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, presidida por la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), avaló dos dictámenes en materias de medio ambiente y sociedades de solidaridad social, y de registro de sociedades cooperativas de ahorro y préstamo. El primer dictamen, aprobado por unanimidad de 19 votos, es referente a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma la fracción II del artículo 2 de la Ley de Sociedades de Solidaridad Social, para sustituir el término “ecología” por “medio ambiente”. [[HOJA DE RUTA](#)] [[AL MOMENTO](#)]

DIPUTADOS

Juicio político contra Zaldívar 'va pa' largo': diputados aún no desahogan casos de 2021.- Graciela Báez Ricárdez, Secretaría General de la Cámara de Diputados, indicó que el juicio político contra Arturo Zaldívar, expresidente de la SCJN, pues su proceso ocupa el lugar número 73 en la lista de espera. En entrevista con Azucena Uresti para *Fórmula Noticias*, la funcionaria de San Lázaro señaló que actualmente se encuentra desahogando procesos de 2021, incluso, señaló que el juicio político contra Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, el cual se solicitó en 2022; también está en la lista de espera. [[FÓRMULA](#)] [[FÓRMULA](#)]

Diputadas y diputados conocen para trámite de Publicidad siete dictámenes que reforman cuatro leyes y un código.- El Pleno de la Cámara de Diputados conoció para trámite de declaratoria de publicidad siete dictámenes en materia de movilidad y seguridad vial, acciones afirmativas para comunidades indígenas y afroamericanas, discriminación, declaración de nacimiento, Listado Nacional de Sustancias Químicas y sustancias modelantes. De la Comisión de Movilidad se conocieron dos dictámenes; el que adiciona una fracción XV al tercer párrafo del artículo 49 de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, para prohibir viajar en motocicleta a cualquier persona, conductora y/o pasajero menor de doce años. Otro, reforma y adiciona los artículos 7, 72, 73 y 74 de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, sobre la distribución de funciones entre las diferentes entidades gubernamentales en materia de movilidad y seguridad vial. [[HOJA DE RUTA](#)]

Y acusan fallas en Dos Bocas.- La diputada por el PAN María Elena Pérez-Jaén presentó 35 denuncias penales contra Rocío Nahle, por 533.1 millones de pesos no justificados en la construcción de la Refinería de Dos Bocas, Tabasco. Las querellas se presentaron ayer ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República, con base en los resultados de auditorías a las Cuentas Públicas de los años 2019, 2020 y 2021. Como titular de la Secretaría de Energía, Nahle fue la designada por el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, como la responsable de planear, contratar y ejecutar la obra. Por ello, señaló Pérez-Jaén, es la principal responsable de las numerosas irregularidades que surgieron en la construcción de la refinería. [[REFORMA](#)]

Repudio a sacrificio de una gallina en el Senado, que haya sanciones: diputadas.- En la Cámara de Diputados, legisladoras de oposición repudiaron el acto realizado en el Senado de la República, en que se sacrificó una gallina, y que fue promovido por el senador del partido Morena, Adolfo Gómez. La diputada del PRD, Gabriela Sodi, señaló que los vacíos legales en las leyes federales de protección y bienestar animal, y disposiciones distintas a nivel local, como en la Ciudad de México, dan lugar a ese tipo de acciones y urgen a adecuar la norma. En tanto, la diputada del PRI, Cynthia López, se sumó a un grupo de manifestantes que a las afueras del Senado, exigieron la “destitución” del senador Gómez Hernández. [[MVS](#)] [[MVS](#)]

Gabriela Sodi pide al Senado de la República realizar nombramientos pendientes en el TEPJF.- La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) llamó al Senado de la República a no postergar el nombramiento de dos magistraturas vacantes en el TEPJF y realizar las respectivas designaciones. “La faltante de estos nombramientos dificultará que el Tribunal opere de forma óptima durante los comicios del próximo 2 de junio. Sin dejar de mencionar, que esta omisión por parte del Senado falta a lo señalado en el décimo primer párrafo del artículo 99 de la Constitución Política”, afirmó. [[NOTICIAS](#)]

Policías de Campeche denuncian acoso de Layda Sansores ante la Cámara de Diputados.- Algunos elementos de la Policía de Campeche viajaron hasta la Ciudad de México para exigir justicia en la Cámara de Diputados, en donde también acusaron que son acosados y amenazados por la gobernadora Layda Sansores. [[NMÁS](#)] [[MILENIO TV](#)]

ASF

Rosario Robles 'gana': Tribunal pone ‘punto final’ a su proceso por la Estafa Maestra.- El proceso contra Rosario Robles por la *Estafa Maestra* terminó completamente luego de que un Tribunal Colegiado negara a la ASF un amparo contra la absolución de Rosario Robles. “¡Se acabó la infamia! Hoy el 9 Tribunal Colegiado ratificó mi absolución y negó que la @ASF tuviera razón en el amparo que promovió. La justicia triunfó. Derrotamos la venganza y el uso faccioso de nuestras instituciones para perseguir adversarios #SiEsVenganzaNoEsJusticia”, dijo Robles en su cuenta de X. [[FÓRMULA](#)] [[JORNADA](#)] [[PRENSA](#)] [[SOL](#)] [[ECONOMISTA](#)] [[EXCÉLSIOR](#)] [[REFORMA](#)] [[UNIVERSAL](#)] [[MICROSOFT](#)]

OPINIÓN

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Para el próximo lunes, en modalidad semipresencial, la presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, citó a sesión ordinaria. [[LOS TRES PODERES](#)]

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (...) Con el descalabro en 2021, el partido oficial comenzó a perder fuerza en la Cámara de Diputados que preside la priista Marcela Guerra, Morena perdió la mayoría calificada de dos tercios de los 500 legisladores. Ahora, con base en un análisis de GEA e ISA, del comportamiento del 2018, 2021 y hoy 2024, con el desgaste natural del gobierno en turno aunado a los escándalos por corrupción, la proyección es un padrón electoral cerca de 100 millones de mexicanos con credencial para votar, se espera una votación del 61 o 62% 60 millones de votos, y si AMLO repitiera los 30 millones que logró en su mejor momento, el otro 30 será para la oposición. [[MEXICOINFORMA](#)] [[ÍNDICE POLÍTICO](#)]

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab"

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(...) No crea que todo será miel sobre hojuelas, desde que se aprobó la reforma de pensiones y la adjudicación de las Afores, en San Lázaro los coordinadores Jorge Romero del PAN y Rubén Moreira del PRI, comenzaron a trabajar para impugnar con recursos jurídicos ante la Suprema Corte de Justicia que preside, Norma Piña, una ministra confrontada con López Obrador porque le pegó a su consentido, el saliente, Arturo Saldívar y que lo llevará a juicio ante tribunales por, entre otras acusaciones, enriquecimiento ilícito. [[MEXICOINFORMA](#)] Opinan del tema: **LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL** [[LOS TRES PODERES](#)]; **DESBALANCE** [[UNIVERSAL/p.28](#)]; **DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA** [[JORNADA/p.6](#)]; **DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS** [[EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero](#)]; **LA FERIA/SALVADOR CAMARENA** [[FINANCIERO/p.52](#)]; **PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ** [[RAZÓN/p.12](#)]; **GUSTAVO DE HOYOS WALTHER** [[HERALDO/p.16,17](#)]

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ/ (...) A un mes y días de que se lleven a cabo las elecciones presidenciales, los dirigentes de los partidos políticos habrán de enfrentar una verdadera prueba de fuego. Marko Cortés, Alejandro Alito Moreno y Jesús Zambrano (PAN, PRI y PRD), por ejemplo, tienen un lugar seguro en el Senado, porque los tres son plurinominales. En el caso del blanquiazul, el diputado Jorge Romero tomará la presidencia del CEN panista. [[HERALDO/p.5](#)]

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, consideró que el juicio político que promueve el PAN en contra del ex ministro Arturo Zaldívar es un acto desesperado político-electoral y no jurídico. Sobre el informe en materia de derechos humanos que emitió Estados Unidos y que cuestiona la relación del Presidente con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña, el líder parlamentario sostuvo que la Constitución establece que la ampliación de los derechos humanos se restringe cuando se trata de figuras públicas, conforme a su desempeño en la función pública. Respecto al cierre del periodo de sesiones, indicó que Morena finaliza con todo lo que se había propuesto. [[24 HORAS](#)] El tema lo comentan: **SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO** [[PRENSA](#)]; **ELIA CASTILLO JIMÉNEZ** [[EL PAÍS](#)]; **KENIA LÓPEZ RABADÁN** [[UNIVERSAL/p.20](#)]

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Morena se roba 40 mil millones de pesos ahorrados por los mexicanos.- (...) En Acción Nacional estamos a favor de los trabajadores, de la clase media, jamás apoyaremos iniciativas que busquen dañar la calidad de vida de los ciudadanos. El gobierno no puede seguir abusando de los mexicanos ni tener cada vez más control y poder. Como lo hemos hecho en otras ocasiones, presentaremos una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para impedir la creación y operación del Fondo pues es bastante cuestionable (...) [[HERALDO](#)]

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Agua para la CDMX.- (...) Es inexplicable, en este contexto, que el gobierno de la CDMX haya recortado notablemente el presupuesto del Sistema de Aguas de la CDMX (SACMEX). En efecto, en términos reales (del 2018), el SACMEX ha visto recortarse sus recursos de 13,617 millones de pesos en 2018, a apenas 9,800 millones de pesos en 2024, de los cuales, 90% es gasto corriente (...) [[ECONOMISTA](#)]

ARTÍCULO/SOFÍA CARVAJAL/Hacia la construcción de una agenda migratoria regional.- La semana pasada, el 16 y 17 de abril, el Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe de la Unión Interparlamentaria (GRULAC-UIP), en conjunto con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y la Cámara de Diputados organizamos el Encuentro Interparlamentario de

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab"

América Latina y El Caribe: Hacia la Construcción de una Agenda Migratoria Regional, que se realizó en nuestro país en el Palacio de San Lázaro (...) [[SOL DE MÉXICO](#)]

COLUMNA/MARÍA ROSETE/La ciudad ganó, el debate con Clara Brugada.- (...) El debate chilango por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México nos recuerda que es tiempo de mujeres, es tiempo de liderazgo claro y visionario como el de Clara Brugada, porque su enfoque pragmático y su conocimiento profundo de los problemas de la ciudad le han permitido ganarse la confianza de muchas y muchos ciudadanos que buscan un cambio real y efectivo en el gobierno capitalino (...) [[CONTRARÉPLICA/p.6](#)]

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/ (...) Los diputados del gobierno avalaron la nueva ley de Amparo, aunque saben que es inconstitucional. Juan Ramiro Robledo declaró: “Si la Corte la tira..., se va a volver a presentar hasta que haya una mayoría de ministras que entiendan que la ley no se debe interpretar políticamente”. [[REFORMA/p.8](#)] Comentan el tema: **TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ** [[REFORMA/p.8](#)]; **DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO** [[FINANCIERO/p.43](#)]; **CORPORATIVO/ROGELIO VALELA** [[HERALDO/p.19](#)]

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, apuntó que en ninguna parte de la Constitución Política se autoriza a los tribunales suspender leyes del Congreso de la Unión, pero el Poder Judicial de la Federación se ha atribuido facultades que rebasan sus competencias y la Suprema Corte de Justicia se atribuye asuntos que no le competen. [[24 HORAS](#)]

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) afirmó que la reforma a la Ley de Amparo es acorde con la Carta Magna; por ello llamó al pueblo de México a no dejarse engañar por la oposición, que no ha hecho más que velar por sus intereses y derechos, dejando de lado los del país. [[24 HORAS](#)]

COLUMNA/ANTENA/JAVIER OROZCO/ (...) Apenas el miércoles el Congreso aprobó dos reformas que debilitan a los jueces al limitar los efectos de una suspensión y ampliar las facultades del Presidente para amnistiar a delincuentes, cuando deben ser los jueces quienes resuelvan sobre la responsabilidad penal. [[SOL DE MÉXICO](#)]

COLUMNA/PENULTIMÁTUM/ (...) En otras 14 hay iniciativas en tal sentido pendientes de aprobar. El pasado 22 de marzo, finalmente la Cámara de Diputados aprobó la legislación que prohíbe a escala nacional las terapias de conversión y sanciona penalmente a quienes las lleven a cabo. La iniciativa estaba en discusión desde 2022, y a ella se opusieron siempre los integrantes del Partido Acción Nacional. [[JORNADA/p.4a](#)]

COLUMNA/DUDA RAZONABLE/ CARLOS PUIG/La manera de actuar de la mayoría en el Congreso federal con las iniciativas de la presidencia de Andrés Manuel López Obrador; más los ataques, que incluyen una propuesta de cambios en la Constitución, contra el Poder Judicial; más el elogio disciplinado y cursi de gobernadores y gabinete al Presidente —incluyendo desplegados— son un buen pretexto para releer a Jorge Carpizo y su libro *El presidencialismo mexicano* (1978). Hace 46 años (...) [[MILENIO/p.12](#)]

COLUMNA/DÍA CON DÍA/HÉCTOR AGUILAR CAMÍN/ (...) Peña dejó que López Obrador se apropiara de la Cámara de Diputados. La coalición de partidos obradoristas Juntos Haremos Historia obtuvo

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab"

43.6% de los votos para la Cámara de Diputados, pero se quedó con el 61.6% de las curules: 308 diputados de 500, una sobrerrepresentación de 18% respecto de sus votos recibidos, 10% más de lo que permite la Constitución. [[MILENIO/p.3](#)]

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (...) El próximo lunes se abrirá al público en general la exgarita de San Lázaro. Nos recuerdan que tras una remodelación cuyo costo superó los 70 millones de pesos, el recinto se “inauguró” en agosto de 2023, pero no estaba lista para visitantes. Ahora habrá acceso incluso por el puente elevadizo que tiene conexión directa con la Cámara de Diputados. Estarán exhibidas piezas históricas de los archivos del Congreso mexicano (...) [[UNIVERSAL/p.2](#)]

ARTÍCULO/LUIS MIGUEL GONZÁLEZ/ (...) El Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 incluye un gasto de gobierno superior a los 9 billones de pesos, de los cuales más de 2 billones de pesos corresponden a transferencias a personas y familias como parte de los programas sociales. En el primer bimestre esas transferencias crecieron más de 30% respecto al mismo periodo del año pasado (...) [[ECONOMISTA/p.2-p.87](#)]

ARTÍCULO/PABLO CABAÑAS/ (...) Hay quince entidades que tienen al menos un candidato asesinado. Guerrero lidera la lista con cuatro candidatos asesinados y cinco funcionarios muertos. Michoacán ocupa el segundo lugar con 6, de los cuales cuatro buscan un cargo público, mientras que los otros dos tenían un cargo actual. Según el segundo informe de Violencia Política del Laboratorio Electoral, se han registrado un total de 156 agresiones, de las cuales 50 resultaron en asesinatos, incluyendo a 26 aspirantes. [[INDEPENDIENTE/p.3](#)]

COLUMNA/SACAPUNTAS/ Totalmente exonerada quedó la ex titular de la Sedesol, Rosario Robles. El Noveno Tribunal Colegiado negó a la ASF un amparo para revertir la absolución que se le otorgó hace un año a la también ex jefa de Gobierno. Con eso se termina el proceso en su contra y se ratifica que no incurrió en delito alguno, derivado de la estafa maestra. [[HERALDO/p.2](#)] El tema se comenta en: **FRENTE POLÍTICO** [[EXCÉLSIOR/p.15](#)] **ROZONES** [[RAZÓN/p.2](#)] **PRISMA EMPRESARIAL/GERARDO FLORES LEDESMA** [[CONTRARÉPLICA/p.12](#)]

INFORMACIÓN GENERAL

CRISIS HÍDRICA

Pese a sequía, presupuesto de Conagua se redujo 13%.- Pese a que más del 60 por ciento del país presenta algún grado de sequía, para este año, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) recibió 62.7 millones de pesos para su ejercicio fiscal, lo que representa un recorte de 13 por ciento respecto a 2023, año en el que también se dio la mayor reducción al presupuesto aprobado para el organismo con 36 por ciento menos recursos, reveló la organización México Evalúa. [[LA RAZÓN / p21](#)]

Agua de Hidalgo, viable pero temporal, advierten.- La propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de traer agua de los pozos del estado de Hidalgo es viable, pero sólo ayudaría contra el desabasto del líquido en la Ciudad de México de manera temporal y no es la solución al problema, además de que tardaría al menos dos o tres años en concretarse el proyecto. Así lo afirmó el profesor de la UAM Xochimilco, Roberto Constantino, tras asegurar que para la CDMX y el centro del país no hay “día cero” en la crisis hídrica del agua, pero se requieren inversiones importantes para reutilizar

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab"

los grandes volúmenes de agua de lluvia que se desperdician a través de más de 50 ríos que corren por debajo del asfalto de la capital y termina en el drenaje profundo de Hidalgo. [[LA RAZÓN / p13](#)]

Temen que se extinga el río Mixteco de Puebla.- El río Mixteco, ubicado al sur de la entidad, en la región más pobre y principal expulsora de migrantes hacia Estados Unidos, está prácticamente seco a causa de uno de los estiajes más severos en la época reciente. El temor de los productores de la zona, quienes dependen del río para sus actividades agrícolas y ganaderas, es que éste no vuelva a recuperar su caudal. El presidente de la comunidad de Progreso, municipio de Piaxtla, Walter René Vidals, informó que hace un par de semanas el Mixteco –cuya corriente por lo general era de unos 26 mil litros de agua por segundo– comenzó a quedarse sin líquido. [[JORNADA / p27](#)]

Zacatecas: almacenamiento promedio de 31% en 14 presas.- Las 14 presas más importantes de Zacatecas registran un nivel promedio de almacenamiento de 31 por ciento, debido a la sequía que se padece en la entidad desde finales de 2022, informaron la Conagua y el Servicio Meteorológico Nacional. Los embalses, ubicados en las cuencas de los ríos Nazas-Aguanaval y Lerma-Santiago, en conjunto tienen una capacidad total de captación de 454 millones de litros de agua y a la fecha sólo cuentan con 142 millones de litros, precisaron los organismos en el informe *Perspectiva climatológica*. [[JORNADA / p27](#)]

SENADO

Senado ordena sancionar sacrificio de gallina.- La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, instruyó a Zuleyma Huidobro, directora general de Asuntos Jurídicos y a Andrés Lozano, contralor interno, a que determinen “las responsabilidades administrativas a las que haya lugar, en torno a los hechos ocurridos, en los que se realizó el sacrificio de un ave en el edificio sede de esta Cámara, bajo la estricta responsabilidad del senador Adolfo Gómez Hernández, en desacato a las instrucciones de esta presidencia”. [[EXCÉLSIOR / pp-p4](#)]

GOBIERNO

EU basa en *información basura* reporte sobre DH en México, critica AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionó ayer la autoridad moral del Departamento de Estado de Estados Unidos para emitir juicios sobre la situación de las garantías fundamentales en otros países, cuando es el principal proveedor de armas de destrucción masiva en el mundo, que provocan la pérdida de vidas. También descalificó el origen de los datos que utilizó el Departamento de Estado para elaborar su informe, porque se basan en la “información basura de nuestros adversarios”. [[JORNADA / pp-p5](#)]

Urge AMLO a la Corte a resolver sobre adeudos fiscales de Salinas Pliego.- El presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó ayer al Poder Judicial a resolver los recursos sobre adeudos fiscales del Grupo Salinas y de su propietario, Ricardo Salinas Pliego, para que haya justicia rápida y expedita. Advirtió que desde que surgieron las diferencias de su gobierno con Salinas Pliego por sus deudas, Televisión Azteca ha emprendido una campaña de descalificaciones a las políticas públicas. Tildó la campaña del empresario de muy vulgar, grosera e injusta, en la que aprovecha un medio de comunicación que dispone de una concesión pública. [[JORNADA / cp-p6](#)]

Pide México a ONU que Palestina sea miembro “de pleno derecho”.- México reafirmó ayer su apoyo a que Palestina sea miembro de pleno derecho de la Organización de las Naciones Unidas y exigió al Consejo de Seguridad que esté a la altura de su responsabilidad para evitar una generalización de la guerra en Medio Oriente. El representante mexicano ante el organismo internacional, Héctor Vasconcelos, participó en el debate abierto del Consejo de Seguridad sobre Medio Oriente, en el cual señaló que México está “convencido de que aún estamos a tiempo de evitar un conflicto generalizado” en la región. [[JORNADA / pp-p15 y p24](#)]

Corrigen la plana a jefe de la AIC que dijo que México es campeón en producir fentanilo.- La FGR corrigió la plana al titular de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), Felipe de Jesús Gallo Gutiérrez, al rectificar sus declaraciones e indicar que, en la Conferencia Multilateral de Drogas Sintéticas, realizada el martes en la Ciudad de México, el funcionario utilizó una “palabra inadecuada” para referirse al combate a las drogas que realiza México. La respuesta de la FGR se dio después de que, por la mañana, el presidente López Obrador le pidió aclarar el dicho de que México es “campeón” en la producción de fentanilo, ya que se trata de una información “muy alarmista”. [[LA RAZÓN / pp-p6](#)]

JUDICIAL

Ministro ve necesaria independencia judicial.- La independencia judicial es necesaria para hacer efectivas las garantías individuales contra los atentados y excesos de los agentes del poder público, dijo el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Javier Laynez Potisek, al citar fragmentos del libro *La Suprema Corte en la Revolución*, el cual presentó junto con el ministro en retiro José Ramón Cossío Díaz. [[LA RAZÓN / p11](#)]

Había pistas del feminicida desde 2019.- Desde 2019, la Fiscalía de la Ciudad de México tenía indicios de Miguel ‘N’, identificado como el presunto feminicida serial de Iztacalco, luego de que su pareja, Claudia Andrea, fue hallada sin vida y que su caso se archivara como muerte natural. Se presume que la joven de 31 años, originaria de Cautla, Morelos, es la cuarta víctima mortal de Miguel, preso desde hace una semana en el Reclusorio Oriente. El vocero de la Fiscalía capitalina, Ulises Lara, informó que Miguel ‘N’ está relacionado con al menos seis asesinatos y una tentativa de feminicidio, perpetrados desde hace 12 años. [[MILENIO / p11](#)]

SEGURIDAD

Dos cárteles de Tamaulipas cobran cuota por cada árbol.- A partir de marzo, una casa fresca en tiempo de sequía o canícula es un privilegio que sólo unos pocos podrán disfrutar en la frontera Chica en Tamaulipas, donde los cárteles idearon un nuevo impuesto criminal. Tres habitantes de esa región –dos en el municipio de Valle Hermoso y uno en Río Bravo– contactaron con *Milenio* para revelar que los grupos criminales *Los Ciclones* y *Los Metros*, escisiones del cártel del Golfo, ya cobran a las familias por cada árbol que ensombrezca un hogar en esa calurosa zona de México. [[MILENIO / pp-p10](#)]

Suman 9 cuerpos hallados en fosa de Nicolás Romero.- La Fiscalía General de Justicia del Estado de México confirmó el hallazgo de una fosa clandestina con los restos de nueve personas en el municipio de Nicolás Romero Rubio, por lo que retiró los restos e inició una investigación. Los cuerpos tienen

signos de tortura, ataduras y presentan un avanzado estado de descomposición. El descubrimiento inició el 19 de abril pasado, cuando se recibió una llamada informando que había unos cadáveres enterrados en la zona, por lo que se acudió y el lunes 22 de abril se encontraron algunos huesos. [[24HORAS / p12](#)]

GENERAL

Arrancan padres de los 43 nuevo plantón y movilizaciones.- Los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa, a través del abogado Vidulfo Rosales, trazaron el itinerario de su nueva serie de protestas, entre las que se encuentra una marcha y la instalación de un plantón en el Zócalo este viernes, como parte de sus acciones para exigir avances en el caso de la desaparición de los estudiantes, ante lo cual este jueves amaneció blindado con vallas metálicas el Palacio Nacional. Su abogado, Vidulfo Rosales, expuso que la segunda jornada de movilizaciones en este año responde a la falta de diálogo y voluntad del Gobierno para avanzar en la resolución del caso. [[LA RAZÓN / pp-p12](#)]

Incendios arrasaron con parque natural.- Guerrero es el estado de la República Mexicana con mayor número de incendios forestales activos, con 21, principalmente en los municipios de Acapulco, Chilpancingo, Coyuca de Benítez, Coyuca de Catalán, Petatlán, San Luis Acatlán y Atoyac de Álvarez, de acuerdo con datos de la Conafor. En Acapulco, el incendio del Parque del Veladero ya fue controlado en 65%, pero las autoridades intensificaron el combate para erradicarlo. A las labores se unió un helicóptero de la Marina, dio a conocer ayer la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil Guerrero [[EXCÉLSIOR / pp-p22](#)]

ECONOMÍA

Necesita México ir más rápido si quiere aprovechar *nearshoring*.- México deberá ser más agresivo en términos de regulación frente a la oportunidad que representa hoy el *nearshoring*, pues los trámites son lentos. Alfonso Romo, presidente honorario de Vector Empresas, admitió lo anterior y dijo que “debemos tener una CNBV mucho más agresiva, pues comparándola con la experiencia del grupo en otros países, nos cuesta 3.5 veces más la regulación en México que en EU”, dijo. S&P Global Ratings alertó por la falta de servicios para las empresas extranjeras, como agua y energía. [[FINANCIERO / pp-p4](#)]

INTERNACIONAL

Estados Unidos expulsa ya a más migrantes que con la aplicación del Título 42.- Estados Unidos ha deportado a 690 mil migrantes desde que la presidencia de Joe Biden levantó en mayo pasado el Título 42, la política instaurada por Donald Trump que permitió las devoluciones “expres” de indocumentados a México, informaron autoridades de ese país. Según el portavoz del Departamento de Seguridad Nacional, Luis Miranda, el último año fue el de mayor número de expulsiones desde 2011, superando el promedio durante el título 42. [[MILENIO / pp-p16](#)]

Mandatarios de 18 países exigen a Hamás liberar a los rehenes.- Los líderes de 18 países, entre ellos Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Argentina, Brasil, Colombia y España, pidieron al grupo islamista palestino Hamás “la liberación inmediata de todos los rehenes retenidos” en Gaza, en una

declaración conjunta. “Entre ellos se encuentran nuestros propios ciudadanos”, señaló el texto que fue difundido por la Casa Blanca. Los rehenes fueron secuestrados por milicianos de Hamás durante un violento ataque el pasado 7 de octubre. [[FINANCIERO / p40](#)]